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PERMANENCE 
DES ADJOINTS

TOUS LES SAMEDIS 
DE 9H À 11H 

SANS RENDEZ-VOUS 
EN MAIRIE SALLE 

DU CONSEIL MUNICIPAL

MAIRIE
Ouverte au public du lundi au vendredi
9 h à 12 h et 13 h 30 à16 h 30. Perma-
nence de l’état-civil samedi 9 h à 11 h.
À consulter : Le recueil des actes ad-
ministratifs peut être consulté en mai-
rie. Les personnes intéressées peuvent
se renseigner en mairie au service du
secrétariat général.
Téléphones utiles
Accueil 04 75 57 95 00
Télécopie (ou fax) 04 75 57 95 12
État-civil0 4 75 57 95 02
Fax état-civil 04 75 57 95 08
Services techniques 04 75 57 95 20
Fax Serv. techniques 04 75 57 95 36
Ateliers municipaux 04 75 57 75 70
Service de l’eau 04 75 57 95 26
Cabinet du maire 04 75 57 95 10
Police municipale 04 75 57 95 17
N° ASTREINTE 06 09 85 46 23

Site : www.portes-les-valence.fr

PERMANENCES DU CCAS
Lundi et vendredi 13 h 30 à 16 h 30.
Mardi, mercredi et jeudi 9 h à 12 h et
13 h 30 à 16 h 30. En cas d’urgence,
vous pouvez contacter tous les jours
le CCAS : 04 75 57 74 75.

LA PITCHOULINE
Structure multi-accueil petite enfance :
7 h 30 à 18 h 30 (accueil régulier et ac-
cueil occasionnel). Tél. : 04 75 57 78 50.
Relais assistantes maternelles
Accueil sur rendez-vous et perma-
nences : du lundi au jeudi 11 h à 12 h 30,
mardi 13 h 30 à 17 h 30 et jeudi 13 h 30
à 16 h 30. Animation : du lundi au jeudi
8 h 45 à 9 h 45 et 10 h à 11 h sur ins-
cription préalable. Tél. : 04 75 57 78 59.

MJC-CENTRE SOCIAL
Ouverture au public : lundi 9 h à 11 h 45
et 13 h à 19 h, mardi 9 h à 11 h 45 et
13 h à 18 h 30, mercredi 9 h à 11 h 45
et 14 h à 18 h 30, jeudi 13 h à 19 h,
vendredi 13 h à 18 h. Aux vacances
scolaires, l’accueil n’ouvrira qu’à 14 h
les lundis, mardis, jeudis et vendredis
et fermera à 18 h 30 les lundis et jeu-
dis. Tél : 04 75 57 00 96
Site : mjcporteslesvalence.fr

MÉDIATHÈQUE
Ouverture au public : mardi, jeudi et
vendredi 15 h à 18 h 30, mercredi 9 h
à 12 h et 14 h à 18 h 30, samedi 9 h à
12 h.Tél : 04 75 57 40 65

POLICE NATIONALE

Du lundi au vendredi 8 h à 12 h et 14 h

à 18 h. Tél : 04 75 57 81 90. En de-

hors de ces heures, faire le 17.

PÔLE SOCIAL EUGÉNIE COTTON
rue Francis Jourdain

Portes de l’emploi. 
Association d'aide à la recherche
d'emploi, 04 75 57 01 18, du lundi au
jeudi 9 h à 12 h et 13 h 30 à 17 h 30,
vendredi 9 h à 12 h et 13 h 30 à 17 h.
Mission locale jeune. 
Lundi et jeudi 13 h 30 à 17 h (sur rdv)
04 75 57 32 38, 04 75 82 01 80.
Secours catholique.
Jeudi 14 h - 17 h, 04 75 57 03 50.
Ligue contre le cancer. 
Les 1er et 3e mercredis du mois 14 h à
16 h, 04 75 57 34 52, 06 85 80 83 48.
Femmes solidaires.
Le 2e mardi du mois 14 h à 16 h -
04 75 57 02 41.
REMAID 
(Aide aux victimes), 
(sur rdv) 04 75 55 39 34.
Éducateurs de la Sauvegarde. 
Du lundi au vendredi 10 h à 12 h
04 75 57 33 72 (répondeur).
CLCV
(Consommation, Logement et Cadre
de Vie) 04 75 72 41 49, 1er lundi du
mois 17 h à 19 h.

CENTRE MÉDICO SOCIAL
rue Francis Jourdain

04 75 57 83 83
Permanences premier accueil.
Mardi 14 h à 17 h (sur rdv). Jeudi 9 h
à 12 h (sur rdv). Pour les personnes
bénéficiant déjà d’un suivi social,
contacter l’assistante sociale pour
prendre rendez-vous. Le centre social
est ouvert tous les jours de la se-
maine de 9 h à 12 h et 14 h à 17 h,
sauf le lundi après-midi.
Consultations des nourrissons. 
Mardi après-midi (sur rdv). Jeudi
après-midi (pesée des nourrissons).
Séance massage du nourrisson le
mercredi 14 h 30 à 16 h, inscription
au 04 75 57 83 83.
Centre de planification.
Permanences : mercredi 9 h à 12 h
et 14 h à 17 h et vendredi 9 h à 12 h
et 14 h à 17 h. Consultation médicale
et conseil conjugal (sur rdv) : 
04 75 57 83 79.

NOUVELLE DÉCHÈTERIE
La nouvelle déchèterie est en service
depuis le 21 juin, rue Jean Rostand
(avant la Clinique Générale). Elle est
ouverte du lundi au samedi de 8 h 30
à 18 h en continu.

Ramassage des ordures ménagères :
en cas de problème, contacter la
communauté d’agglomération Va-
lence Romans Sud Rhône-Alpes au
04 75 81 30 30.

PERMANENCES DES ÉLUS
Geneviève Girard, 
maire, 
permanences le vendredi 
(sur rdv au 04 75 57 95 10)
de 15 h à 17 h.
Daniel Grousson, 
1er adjoint en charge de l’économie, 
de l’écologie et de l’emploi, 
permanences (sur rdv au 
04 75 57 95 10), le lundi 
de 16 h à 18 h.
Lilian Chambonnet, 
3e adjoint en charge de la culture 
et de l’animation, permanences 
le mardi de 17 h à 18 h 
(autres jours sur rdv 
au 04 75 57 95 10).
Sabine Tauleigne, 
4e adjoint en charge des affaires 
sociales et du logement, 
permanences (sur rdv au 
04 75 57 95 10) le mercredi 
de 17 h 30 à 19 h 30.
Freddy Vasseur, 
5e adjoint en charge de la démocratie 
participative, de la jeunesse 
et de la communication, 
permanences (sur rdv au 
04 75 57 95 10), le lundi 
et le vendredi de 14 h à 17 h. 
Stéphanie Houset, 
6e adjoint en charge du sport 
et de la vie associative, 
permanences (sur rdv au 
04 75 57 95 10), le jeudi 
de 17 h 30 à 19 h.
Antonin Koszulinski, 
7e adjoint en charge de l’urbanisme, 
de la voirie et des réseaux,
permanences (sur rdv au 
04 75 57 95 10).
Corine Arsac-Marze, 
8e adjoint en charge 
de l’enseignement 
et de la petite enfance, 
permanences le mercredi 
(sur rdv au 04 75 57 95 10)
de 17 h à 19 h. 
Patrick Groupierre, 
conseiller municipal délégué 
à la sécurité publique, 
permanences le jeudi de 9 h à 12 h.
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Nos entreprises locales souffrent d’une crise grave et d'un choc fiscal qui malheureusement
nous inquiète profondément.

C'est pour cette raison, que nous nous battons quotidiennement pour accompagner le bassin
d'emploi portois et le promouvoir.

Nous nous devons de tout faire pour favoriser les implantations de nouvelles entreprises afin
de donner un nouvel essor à notre territoire.

Sur la zone de la Motte, le Conseil municipal du 16 mars dernier a émis un avis favorable à la
réalisation d’une plate forme logistique de plus de 164 000 m2 dont 85 000 m2 pour des bâti-
ments, à l’issue d’une enquête publique qui s’est déroulée du 2 février au 6 mars dernier. Cette
zone d’activité de la Motte Nord est déjà équipée pour recevoir tout type d’activités avec des
modes de transport différents.

Depuis l’arrivée de Leroy Merlin en 2008 rien d’autre n’était sorti de terre pour booster notre
économie.

Aujourd’hui grâce à notre soutien et à l’action dynamique et volontariste entreprise conjointe-
ment avec la ville de Valence, c’est plusieurs dizaines d’emplois qui vont pouvoir être créés.

Parler d’économie et constater sa dégringolade journalière, comme la hausse inexorable des
demandeurs d’emplois, ne peuvent nous satisfaire et c’est par des actes concrets que nous
pourrons infléchir la tendance. 

Les nouveaux élus s'investissent pleinement pour leur commune. Depuis les élections, ils ren-
contrent régulièrement les entreprises portoises qui apprécient l'écoute nouvelle de la muni-
cipalité. Ensemble, ils s'engagent sur des projets de développement à l'échelle de leur territoire
en regardant l'avenir avec confiance, moteur essentiel de l'expansion économique et de l'em-
ploi local.

Etre attentif au besoin des entreprises d’aujourd’hui c’est favoriser leur développement et les
emplois de demain.

Cette nouvelle politique économique crée un terreau favorable à l’arrivée de nouveaux inves-
tisseurs qui permettra d’attirer de nouvelles entreprises et d'agir concrètement pour nos em-
plois locaux.

Daniel Grousson,
1er adjoint au maire en charge de l'économie, 
de l'écologie et de l'emploi

Édito
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Le tout image

Présentation avec Stéphanie Houset de l'équipe du mini basket 

Éli Revol monte sur la 3e place en BMX, le 1er mars
Assemblée générale du Club Ambroise Croizat en présence des élus, le 19 février

L'équipe municipale a honoré 
la matinée boudin des commerçants le 1er mars

Rencontre avec l'association Atout
Jeune lors de la projection du film
sur le voyage de l'année dernière.

Concert de Cantavioure...

... au Train-Théâtre, le 8 mars



Geneviève Girard fête 
les 105 ans de Madame Silato

Thé dansant du 10 mars

Les puces des couturières ont

connu leur succès habituel

le 1er mars à l'espace Cristal

Élection du maire du Conseil Municipal 

des Jeunes, samedi 7 mars

"Femmes Solidaires" a honoré une de ses membres le jour de 

l'inauguration de l'exposition "l'égalité c'est pas sorcier" suite

au concert "Les têtes de linettes" à l'espace Baronissi, le 7 mars, 

dans le cadre de la journée internationale des droits des femmes.

Toute l'équipe de l'UGSP était sur le pont pour leur soiréeSaint-Valentin qui avait pour thème "La croisière s'amuse”



L’entreprise Merlin a été fondée à Saint-Donat-sur-l’Herbasse en 1840,
par Jean Merlin, ferblantier de métier. En 1962, l’enseigne, qui s’est di-
versifiée et propose également de la quincaillerie, installe une branche
à Portes-lès-Valence. Celle-ci, prospère vite grâce à la proximité des
rails et développe ainsi un commerce de distribution sidérurgique.
Peu à peu, le site de Portes prend une importance de plus en plus

grande. En 1962, un accord
avec la SNCF est passé
pour que l’entreprise ait ses
propres voies dans l’en-
ceinte du site. Cette décision
sera déterminante, puisque
seulement deux ans plus
tard, Henry Merlin, transfère
le siège de Saint-Donat à
Portes-lès-valence. À partir
de là, l’entreprise ne cesse de
s’agrandir, pour atteindre
40.000 m2 à la fin des années
1980. A cette époque, Merlin

est à la pointe de l’innovation, 272 personnes y travaillent et son chif-
fre d’affaires est de 514 millions de francs. Ses commerciaux sont
parmi les premiers à travailler avec des ordinateurs portables. 
En 1990, le ministre de l’Industrie, Francis Mer visite l’entreprise. A la
suite de quoi, Merlin devient une filiale d’Usinor Sacilor, grand groupe
nationalisé au début des années 1980. En 1994, Usinor Sacilor et le
luxembourgeois Arbed se rapprochent et donnent naissance à Arus,
un géant de la distribution de produits sidérurgiques dont Merlin de-
vient, de fait, une filiale. Véritable fédération de PME constituée de
quelques 70 sociétés de distribution, le nouveau groupe doit coor-
donner des réseaux commerciaux, parfois redondants en France, et
une implantation en Grande-Bretagne avec la société ASD. En 1996,
Usinor et Arbed décident de se séparer d’Arus par une OPA amicale
à Klöckner & Co. Arus est alors absorbé par KDI et, par la même,
Merlin entre dans le groupe allemand. 
Entre 1998 et 2000, Henry Merlin, dernier héritier de la famille Merlin,
quitte la société et transfère le siège à l’entreprise allemande. Cela
donnera la dénomination KDI-Merlin à sa filiale française. C’est le pre-
mier distributeur indépendant de produits métallurgiques du territoire.
L’unité portoise est la plus importante du groupe en France.

Merlin : l'histoire d'un succès portois

Le maire, Geneviève Girard et le 1er adjoint 
en charge de l’économie, Daniel Grousson, 
aux côtés des élus de Valence ont été 
invités à visiter les entrepôts de KDI Merlin.
La branche portoise de l’entreprise de 
métallurgie a présenté ses 60.000 m2 de
stockage et son expertise du travail de l’acier. 

Afin de mieux faire connaître l’entreprise au
grand public, Raphaël Dorlet, directeur du
site et Sébastien Diot directeur régional, ont
ouvert les portes de KDI Merlin aux élus lo-
caux et à la presse. Madame le maire et l’ad-
joint en charge de l’économie étaient donc
aux côtés de Nicolas Daragon, maire de Va-

lence, de Jacques Bonnemayre, élu en
charge de l’économie et de l’emploi pour l’Ag-
glo et d’autres responsables techniques, pour
découvrir cette entreprise historique de
Portes-lès-Valence. En effet, KDI Merlin est
le leader français et belge de la distribution
de produits métallurgiques. Le site de Portes
compte 110 employés qui travaillent sur
les 60.000 m2 d’entrepôt ou au maga-
sin de présentation des produits. La
marchandise proposée par KDI Merlin
va des clôtures de jardin, aux pou-
trelles, en passant par toutes sortes de
fournitures industrielles de grosse quin-
caillerie. Le site travaille l’acier, mais
aussi l’aluminium et d’autres matériaux
non ferreux. Tous les jours, c’est près
de 150 tonnes de produits qui sortent
des entrepôts. La branche portoise a
une couverture de distribution sur un
grand tiers Sud-Est de la France, de-
puis Bourges, jusqu’à Marseille et de
Clermont-Ferrand à Béziers en passant
par Valence. 
La localisation, près des voies de che-
mins de fer du site de KDI Merlin, est un
avantage majeur. La démarche environ-
nementale d’utiliser le ferroutage est une
des politiques de l’entreprise. Près de
25% des matières premières sont ache-

minées par le rail directement depuis les pro-
ducteurs, tels qu’Arcelor. De part sa vitalité,
KDI Merlin est un fleuron de l’industrie por-
toise. Par cette visite, la municipalité espère
mettre en place des liens privilégiés. Le sou-
hait de Daniel Grousson serait d’établir et de
renforcer des relations solides de proximité.

Visite chez KDI Merlin
Une industrie solide à Portes-lès-Valence
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REMISE EN BEAUTÉ DE VOTRE SALON DE COIFFURE
Le salon Imagin’Hair est de nouveau ouvert après travaux. Laëtitia, 

Séverine et Eugénie sont toujours présentes dans le salon 
flambant neuf du 4 rue du 8 mai 1945. 

JOYEUX ANNIVERSAIRE À ÉRIC COIFFURE
Cela fait un an que le salon de coiffure du 126 avenue Jean
Jaurès a ouvert ses portes. Pour l’occasion, Éric Derment, le propriétaire, a offert 
le café à ses clients et célébré l’événement dans la convivialité.

20 ANS DE BEAUTÉ CHEZ LAURIANE INSTITUT
Lauriane Institut situé au 1 rue Emile Zola, Le Millénium, fête son anniversaire et pour l'occasion 

des cadeaux par tirage au sort seront proposés aux clients. Pour plus d’informations, 
contacter le 04 75 57 42 06

À DESTINATION DES PROFESSIONNELS DE LA MÉCANIQUE
SAS Christophe Diesel Services s’est installé à Portes-lès-Valence
au 1060, avenue du président Salvador Allende.Pour plus d’informa-
tions, contacter le 04 75 60 04 80 ou le 06 08 85 38 02. 

UNE NOUVELLE ÉPICERIE DE PRODUITS RÉGIONAUX
Au Pré des Champs a ouvert en janvier avenue Salvador Allende 
et vous propose des produits 100% issus de producteurs locaux. 

Le magasin est ouvert le lundi (de 14h à 19h) et du mardi au samedi (de 9h 12h30 et 15h à 19h). 

L'écho du commerce

Le 21 avril 2015 est organisé au parc des
expositions de Valence un marché de l’em-
ploi en contrat court, particulièrement ciblé
sur les emplois d’été. Ce forum vise à cen-
traliser l’ensemble des offres sur un seul
site, afin d’aider les saisonniers, mais éga-
lement, toute personne intéressée par un
emploi de type intérim ou CDD qui pourrait
être un tremplin vers "l’Entreprise". 
Ce marché des emplois temporaires se veut

une action qui répond à la réalité du marché
du travail d’aujourd’hui. Le concept est orga-
nisé pour pallier la pénurie de l’offre en CDI.
De par son objet, il attire des publics aux pro-
fils variés. Les domaines d’activité représentés
vont du tourisme, restauration à l’agriculture,
en passant par l’industrie, l’administration et
le social. Cette manifestation veut mettre en
valeur l’opportunité des emplois temporaires
pour les demandeurs d’emploi tout en appor-

tant une réponse aux étudiants en recherche
d’un job pour l’été. 
De quoi offrir une chance de plus, pour trou-
ver du travail. 

Le Marché 
des Emplois Temporaires
La cellule emploi de Portes-lès-Valence
partenaire
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Début mars, le CCAS proposait aux bénéfi-
ciaires de l'épicerie sociale des ateliers de

préparation aux entretiens d’embauche. Cap
indispensable à passer pour retrouver le
monde du travail, l’entretien d’embauche est
une épreuve bien supérieure au simple ren-
dez-vous de présentation de ses compé-
tences professionnelles. Il y a donc des codes
à connaître, des bonnes conduites à appliquer
qui ne sont pas spontanés pour certains. Les
ateliers proposés par le CCAS de la ville de
Portes-lès-Valence se déclinaient sous plu-
sieurs formes ; tout d’abord des ateliers so-
ciaux d'esthétique, alliant l'estime de soi et la

préparation esthétique. Les 3, 10 et 17 mars,
plusieurs portoises se sont rendues à l’EP-
SECO, école privée supérieure de com-
merce à Valence, pour apprendre à se
préparer à un rendez-vous professionnel. Un
bon moyen également pour retrouver un peu
de confiance en soi, en passant par des
conseils en coiffure et maquillage. Le 18
mars, en mairie, des étudiantes en écono-
mie sociale familiale ont donné quelques as-
tuces autour de la préparation du CV et de
la lettre de motivation. 

Familles d'accueil 
pour les italiens de Baronissi
Le Comité de Jumelage cherche actuellement des familles d’accueil pour nos amis italiens de Baro-
nissi qui viendront nous rendre visite en juillet prochain. Si vous êtes intéressé pour les accueillir,
veuillez envoyer vos coordonnées par mail à l’adresse suivante : 
cabinet.maire@ville-portes-les-valence.fr ou contacter Danielle Lachaud à la mairie au 04 75 57 95 15.
Des représentants du comité vous contacteront ultérieurement.

Participation au comité de pilotage 
du week-end jeunesse

Si tu es portois et que tu as entre 15 et 20 ans, que l’organisation d’événements festifs t’intéresse, viens participer à l’organisation du week-
end jeunesse de "Portes en Fête" prévu fin août à Portes-lès-Valence. Pour t’inscrire il suffit de “liker” la page Facebook "Ville de Portes-lès-
Valence" et de poster le commentaire : "Portes en Fête" sur l’invitation à participer. 5 jeunes de notre commune seront sélectionnés pour intégrer
le comité de pilotage dédié à l'organisation de cet événement.

Le Centre d’Initiative pour Valoriser le Milieu rural (CIVAM) est venu se présenter auprès de ses
partenaires, les représentants de la GESRA (Groupement des Epiceries Sociales de Rhône-
Alpes) de la Drôme. Suite à la réalisation d'une première saison d'un projet entre agriculteurs
et épiceries sociales et solidaires, visant à approvisionner les établissements de Romans,
Bourg-lès-Valence et Portes-lès-Valence en légumes bio et locaux, le CIVAM de la Drome a or-
ganisé une journée d’échanges et de bilan.
Une exposition de photos, représentant le travail des agriculteurs et les moments d’échange
avec les bénéficiaires, avait été organisée dans la salle des mariages de la mairie de Bourg-lès-
Valence. Les représentants des parties ont également participé à des ateliers collectifs de cui-
sine en présence d’Astrid Junet de l’Instance Régionale d'Education et de Promotion de la
Santé. Il était question d’échanger sur la notion de plaisir et convivialité en lien avec l’alimenta-
tion. Le CIVAM de son côté, est intervenu sur la présentation des produits locaux et de saison
qui est l’un des axes de travail les plus importants des épiceries sociales.
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La GESRA rencontre la CIVAM
Les partenariats des épiceries solidaires 
de la Drôme se sont réunis.

Les ateliers du CCAS



La rue Charles Doucet a été rendue accessible aux personnes à mobilité
réduite, par la rénovation des trottoirs.

Samedi 7 mars, la première visite de quartier était organisée au lotissement
des Primevères. La visite précédente, dans la rue Jean Moulin, a été repor-
tée pour cause de mauvais temps le jour annoncé (la visite s'est finalement
déroulée le 14 mars). Aux Primevères, les sujets ont surtout tourné autour
du besoin de rénovation des trottoirs et des problèmes d'évacuation des eaux
usées et des eaux de pluie, qui occasionnent des odeurs. Les résidents ont
interrogé les élus présents, Antonin Koszulinski, en charge de l’urbanisme,
Suzanne Brot, en charge des finances et Philippe Millot conseiller municipal
délégué aux travaux publics. Les élus ont pris en compte toutes les de-
mandes et répondu aux questions. Pour les problèmes d'odeurs, par exem-
ple, un curage a été évoqué et les élus ont remarqué que les grilles
d'évacuation des eaux de pluies étaient de travers contraignant l'écoulement
et laissant l'eau stagner après les fortes pluies. Autre sujet abordé et pris en
compte par la délégation municipale, le manque d'entretien du chemin qui
relie les Primevères à la rue Casanova. Toutes ces remarques ont bien été
entendues et ont été rapportées aux services techniques de la mairie. La mu-
nicipalité s'engage à résoudre ces problèmes au plus vite.

Visite de quartier - Les primevères

Portes-lès-Valence, qui suit l’agenda de mo-
dernisation des éclairages publics, a fait ins-
taller de nouveaux luminaires à LED. Cette
nouvelle technologie a quatre atouts nota-
bles. Le temps d’allumage est instantané,
contrairement aux anciennes lampes à va-
peur de mercure (lumière blanche) qui pre-
naient 4 minutes pour s’allumer
complètement. On peut varier l’intensité lu-
mineuse. Ainsi les zones nécessitant une
grande luminosité seront prioritairement
dans des teintes blanches. Les autres zones
seront couvertes par une des couleurs dis-

ponibles dans le large choix des teintes LED,
afin d’adapter la température de la lumière à
son environnement. Ce contrôle de l’ampli-
tude et de la teinte d’éclairage permet de ré-
duire le flux perdu hors des surfaces à éclairer
et de diminuer les nuisances lumineuses. Les
lampes à LED ont une durée de vie 3 à 5 fois
supérieure à celle des meilleures lampes. De
la même manière, ce nouveau système
d’éclairage permet d’importantes économies
d’énergie. On peut faire varier la puissance
des diodes de 10 à 100%. Par exemple, pour
un éclairage routier, un luminaire à LED utilise

jusqu’à 36% de moins de flux lumineux
qu’avec les anciens dispositifs. 
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Éclairage public
Faire la lumière sur les LED

Travaux de voirie
Rénovation ponctuelle 

des rues du Commandant 
J-Y. Cousteau 

et Benoît Frachon, 
à partir de début avril. 

Ces travaux de voiries seront 
effectués en prévision 

du recalibrage de la rue Louis
Saillant prévu pour cet été. 

Les rues Cousteau et Frachon 
seront alors utilisées 

comme déviation. 



Les élèves portois du collège Jean Macé 
ont élu, le 5 mars, leur Conseil Municipal 
des Jeunes. Les 11 conseillers, issus des
classes de 6e et 5e, vont donc s’atteler 
à des projets chers à la jeunesse, pendant
un an et demi. Les jeunes élus sont 
parrainés par des adultes qui les aideront 
à mener à bien leurs projets. Les intentions
des plus jeunes pourront peut être soutenir
les engagements des adultes, comme le
désir unanime de création d’une piscine
couverte à Portes-lès-Valence. 

C'est ainsi que 11 jeunes candidats ont été
élus le 5 mars au collège Jean Macé. Puis, le
7 mars, Ludivine Vergnier, a été élue maire,
à l’issue de trois tours de scrutin qui se sont
déroulés dans la sérénité. Cette cérémonie
de mise en place avait lieu en salle du
conseil municipal de la mairie.
Chaque jeune s’était au préalable présenté
à l’assemblée d'élus et de parents présents
et avait lu leur profession de foi. Ces inten-
tions de projets, pleines de bon sens et de
générosité, se répartissent dans quatre
commissions ; sport et loisirs, culture, soli-
darité, et environnement et cadre de vie.
Dans la première catégorie, la construction
d’une piscine couverte est un projet qui tient

Dossier du mois
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Maire

VERGNIER
Ludivine

ALARY
Inès

BAKARIA
Mohamed

BEN SAAD
Mohamed-Amin

BOUARAB
Feriel

PROST
Camélia

COPIN
Aurélien

GRANJON
Colyn

SOLER
Anna

TURAN
Véda

PAYE
Tidjane

Les jeunes portois ont
leur conseil municipal
Le CMJ : les jeunes ont la parole
et élisent leur maire le 7 mars 2015



Pourquoi créer un Conseil Municipal 
des Jeunes ?
Soulignons que la "démocratie locale ne se dé-
crète pas, elle se partage et elle s’apprend !"
Comme nous nous y étions engagés tout au
long de notre campagne électorale, et dans le
cadre de notre politique ''jeunesse'' et ''démo-
cratie participative'', la municipalité a défini de
nouvelles orientations concernant les jeunes.
''Nous décidons de ne plus faire pour, mais avec
les jeunes''. Une des actions phares est la créa-
tion d'une nouvelle instance consultative clé afin
d’encourager l’esprit d’initiative, la créativité des
jeunes et leur permettre parallèlement de se for-
mer à la citoyenneté, de s’engager pour le bien
d’autrui et participer activement à la vie de la
commune. Articulé autour d’un double concept,
politique et pédagogique, ce dernier pourra s’ap-
puyer sur :
n Notre volonté de reconnaître aux jeunes la ca-

pacité d'exprimer des idées nécessaires d'une
part à la collectivité et d'autre part à leur cadre
de vie ;

n La mise en œuvre de tous les moyens per-
mettant de prendre en compte la parole et les
souhaits des jeunes tout en les accompagnant
vers des résultats concrets ;

n Notre volonté de favoriser le rapprochement
intergénérationnel sur notre commune ;

n Une pédagogie développée en partenariat
avec le collège Jean Macé visant à former le

citoyen en devenir au sein d'un lieu d'appren-
tissage de l'engagement individuel et collectif.

Quels sont vos objectifs afin 
de pérenniser le CMJ ?
La municipalité se donne plusieurs objectifs qui
combineront à la fois politique de la jeunesse,
la reconnaissance des droits de l'enfant et du
jeune, la politique éducative ainsi que la démo-
cratie participative. Nos objectifs pour un projet
solide :
n Permettre aux jeunes d'exprimer leurs idées et

leurs propositions afin que nous puissions ré-
fléchir avec eux aux améliorations à apporter ;

n Permettre l'échange et la discussion qui fera
émerger une politique de la jeunesse plus en
adéquation avec leurs préoccupations et la
place des jeunes dans la ville ;

n Mettre en place un véritable lieu d'expression
adapté ;

n Exercer les jeunes à développer une citoyen-
neté active qui pourra également leur per-
mettre l'accès à la responsabilité et à
l'autonomie ;

n Développer l'apprentissage de la citoyenneté.

Comment pourront intervenir 
les jeunes conseillers?
Le Conseil Municipal des Jeunes est composé
de 15 conseillers jeunes au maximum. Ces der-
niers choisiront d’intégrer une des quatre com-

missions proposées :
Sports et loisirs, Culture,
Solidarité, Environne-
ment et cadre de vie. Les
jeunes élus se réuniront
en mairie une à deux fois
par mois, le jeudi soir à
partir de 17h15 afin de
préparer la réalisation de
leurs projets à destina-
tions de tous les portois.
Les jeunes conseillers
pourront s’exprimer sur
des sujets variés et pro-
poser des projets sur dif-
férents thèmes, notamment la citoyenneté, la
solidarité, la prévention, l’environnement, le
vivre ensemble, les loisirs, la mobilité... Un
Conseil Municipal des Jeunes aura lieu une
fois par trimestre afin de débattre avec le
maire de l’intérêt des actions qu’il souhaite
mettre en place. Occasion unique d'appren-
dre la vie démocratique et de mieux appré-
hender le fonctionnement de la collectivité et
la pratique de l'activité d'élu, leur mission les
conduira également à participer aux manifes-
tations publiques : Vœux du maire, trophées
des sports, commémorations... Outre leur
fonction de porte-parole, les membres du CMJ
ont également un rôle de représentants à jouer
auprès de la jeunesse portoise.

autant au cœur des jeunes que leurs homologues adultes. Divers projets culturels ont été évoqués
et les actions solidaires sont très marquées par des intentions de ventes de charité au sein du col-
lège. Les jeunes se sentent concernés par leur environnement et l’ont fait savoir. Un projet "ville pro-
pre", qui mettrait en place des ramassages de déchets et un développement de l’implantation de
poubelles a été plusieurs fois rappelé, notamment par la jeune maire. De beaux projets d’avenir, à la
hauteur de ce que nous pouvions attendre de la jeunesse. La première réunion de travail des jeunes
élus se déroulera en mairie le jeudi 2 avril à 17h15. À cette occasion ils seront amenés à :
n choisir la commission à laquelle ils désirent participer ;
n commencer à travailler sur les projets.
Par la suite ils se retrouveront en atelier pour construire un programme d’actions et de réflexions. Le
Conseil Municipal des Jeunes se réunit 5 fois dans l’année en Assemblée, sur convocation. Soit une
fois tous les deux mois. L’assemblée a pour vocation de réunir l’ensemble des Conseillers Municipaux
Jeunes dans le but de faire le point sur les réflexions et/ou actions en cours.

C
on

se
il M

unicipal des Jeunes

Ville de Portes-lès-Valence
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3 questions à Freddy Vasseur, 5e adjoint au maire en charge de la jeunesse



Retour sur...
nn La soirée de la Saint-Valentin de l’UGSP

a réuni beaucoup d’amoureux à l’espace
Cristal, le samedi 15 février. L’association
proposait des animations telles que des
spectacles de danses accompagnés d'un
dîner convivial, auquel les élus de la mu-
nicipalité ont participé.

nn Dimanche 22 février, le Bike Club Portois
a remis les nouveaux maillots à ses adhé-
rents, en présence du maire, Geneviève
Girard et son adjointe en charge de la vie
associative et du sport, Stéphanie Houset. 

nn Les U13 du Football Club Portois ont
manqué de peu la finale régionale, di-
manche 22 février. Ils se sont inclinés avec
les honneurs à un point de la qualification.
On les félicite et on les encourage pour
l’année prochaine.

nn Ambroise Croizat a fait son assemblée
générale jeudi 19 février, c'était le jour du
bilan 2014 et des planifications 2015 pour
les membres du club. À ce jour, l’associa-
tion compte 290 adhérents dont 40 nou-
veaux membres. Notons que 65 personnes
n’ont pas encore renouvelé leur adhésion.
Le tiers sortant du conseil d’administration a
été renouvelé au vote, à l’exception de Mme
Mathevet qui n’a pas souhaité se représen-
ter. En contrepartie, trois nouveaux mem-
bres ont rejoint le conseil d’administration.
Les grandes sorties prévues pour 2015 sont
le séjour aux Iles Canaries, du 16 au 23 mai
(déjà complet), la sortie au marché d'Uzès

et à la confiserie Haribo, le 13 juin et le sé-
jour en Andorre du 6 au 8 octobre. Les tra-
ditionnels anniversaires de semestres sont
renouvelés (premier semestre : 2 avril à
Brassens). Le repas de la fête des mères
est fixé le jeudi 28 mai et le jeudi 25 juin
sera organisé le pique-nique au centre aéré.
L’année dernière les sorties et activités ont
connu un vif succès, nous souhaitons le
même enthousiasme pour cette année.
Portes-Infos vous tiendra au courant de l’ac-
tualité du club en page bloc note.

nn Les Cyclotouristes portois proposaient une
bourse aux vélos le 28 février en salle
Brassens. Le succès était au rendez-vous

Commission extra-municipale
associative et sportive

Un bilan des grands événements associatifs 2014

Un conseil de la vie associative et sportive
a réuni des élus de la municipalité, des 
représentants des associations et des
adhérents de club pour faire le bilan des
événements 2014. Ce bilan établi, des 
propositions d’améliorations ont 
été évoquées et des réunions de 
travail convenues. 

Une grande réunion bilan s’est tenue en
mairie, en présence de Geneviève Girard,
des élus en charge du monde associatif et
culturel, Stéphanie Houset et Lilian Cham-

bonnet, et des représentants des clubs et
associations portois, pour préparer le pro-
gramme de la "Soirée des bénévoles", du
"Forum des associations" ou encore du
"Trophée des sports". L’assistance comp-
tait majoritairement des associations spor-
tives qui se sont activement exprimées au
sujet de l’organisation du "Trophée des
sports". L’unanimité a d’ailleurs reconnu
que quelques changements étaient né-
cessaires. Un groupe de travail va donc
se réunir pour proposer un nouveau for-
mat du "Trophée des sports". 
Le projet visera principalement à éviter

que les spectateurs ne s’éclipsent en cours de
cérémonie laissant un public très clairsemé à
la fin de la soirée, comme ce fut le cas le 10
octobre dernier. Stéphanie Houset souhaite
que cette cérémonie corresponde au mieux
aux attentes des clubs. Attendez vous donc à
des nouveautés et de nombreuses surprises. 
Dans un premier temps, il est nécessaire de
choisir une date qui convienne mieux à tous.
Pour l’heure, l’agenda retient le vendredi 13
novembre 2015.
Pour le "Week-end des associations", les re-
tours ont montré la satisfaction de la part des

participants de l’année dernière. La "Soirée
des bénévoles" a été très appréciée, que ce
soit en matière de divertissement ou concer-
nant l’apéritif dînatoire.
L’organisation du "Forum des associations" a
également recueilli les félicitations. Les parti-
cipants sont particulièrement satisfaits de
l’ambiance et de la fréquentation de l’événe-
ment. Cette année, le week-end des associa-
tions aura lieu le premier week-end de la
rentrée, soit le vendredi 4 septembre pour la
"Soirée des bénévoles" et le dimanche 6 sep-
tembre pour le "Forum des associations". 
Autre point abordé et pas le moindre, l’im-
portance de la bonne utilisation des équipe-
ments par les associations, souligné par
Madame le maire. De nombreuses incivilités
ont été constatées ces derniers temps, dues
à des intrusions dans des équipements non
fermés par les utilisateurs, mais également
des lumières non éteintes, des alarmes non
mises. Si des améliorations n’interviennent
pas rapidement, les associations seront
contraintes par de nouvelles mesures mises
en place par la municipalité.

Actions et Vie associative
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et plus d'un tiers des vélos présentés ont
été vendus. La fréquentation a également
satisfait les organisateurs pour qui c’était
une grande première ce qui augure un re-
nouvellement de l’événement. 

nn Des stages de jujitsu pour adultes étaient
organisés par le judo club portois, à la
Halle des sports, samedi 28 février et di-
manche 1er mars. Apprentissage de tech-
niques de combat, de positions de défense
et autres empoignées étaient à l’ordre du
jour. Une petite quarantaine d’amateurs
étaient au rendez-vous. Le comité Drôme
Ardèche de judo organise 4 fois par an ce
type de stage à chaque fois dans un lieu
différent. Pour plus d’information, contac-
ter la présidente au 06 25 29 84 80.

nn Les traditionnelles Puces des couturières
ont de nouveau déballé leurs bobines de fil,
leurs pelotes de laine et leurs fuseaux à l’es-
pace Cristal, dimanche 1er mars. Cet évé-

nement, organisé par l’association fé-
minine de travaux manuels, a, une fois de
plus, attiré son public et peut-être même
fait naître de nouvelles vocations. Le but de
ce marché étant de faire découvrir au grand
public l’art de la couture, du tricot ou encore
du crochet. 26 stands étaient présents. 

nn Le week-end des 7 et 8 mars avait lieu la
22e édition de l’Indoor de BMX à Tours.
Avec plus de 1100 pilotes engagés, cette
compétition a tenu ses promesses en ma-
tière de rebondissements. Les trois pilotes
du BC Portois présents sur l’épreuve ont
déployé tout leur savoir faire afin d’aller le
plus loin possible dans cette compétition.
Ainsi Romain Mayet, Elite1, atteind son ob-
jectif et monte sur la 2e marche du podium.
Guillaume Heurtier, quant à lui, atteint une
nouvelle fois les ¼ de finales 

L'ASSOCIATION DU MOIS
Bike Club Portois

Créée en 1992, cette association propose à tous
les adultes de plus de 18 ans, de pratiquer le VTT
dans les beaux paysages de la Drôme en sorties
collectives organisées le week-end. Ce sport se pra-
tique en loisir ou compétition au sein de la Team J-
26/07. Les membres de ce club, amoureux de la
nature, de la convivialité et des bonnes ambiances,
vous accueillent lors de diverses manifestations tout
au long de l'année. Pour les sorties hebdomadaires,
les vététistes se regroupent tous les dimanches
matin à 8h à la mairie de Portes-lès-Valence et
8h15 au barrage de Charmes. Sont organisées,
également, des sorties nocturnes, tous les mercre-
dis soir à partir de 20h. Le départ se fait en face de
l'hôtel "Le  Nouvel" avec l’éclairage obligatoire (sor-
tie de 20 à 30 km). La cotisation d'adhésion au club
est de 25 € et tous les amoureux du sport et de la
nature sont les bienvenus. 

Pour plus d’information : Contacter Laurent Tejada :
06 60 69 39 75 - Mail : tejadalaurent@cegetel.net

L'agenda
du mois

Samedi 4 avril
Contest Sport Urbain 
organisé par la MJC 

au skate parc 
à partir de 14h.

Du 30 mars
au 5 avril

Semaine verte pour 
l'environnement avec ateliers 

dans toute la ville 
(programme en dernière

de couverture)

Dimanche 
5 avril

1ère coupe Rhône-Alpes 
de BMX au terrain de cross

du stade G. Coullaud 
à partir de 8h30 

entrée gratuite

Dimanche 29 mars
Bourse aux vêtements

par la MJC Famille
de 9h à 13h

Samedi 11 avril
Randonnée fleurie 

organisé par le Cyclo 
Portois. Inscriptions 

salle Brassens 
de 7h à 10h

13

Samedi 2 mai
Tournoi de boxe 

à l'espace Cristal organisé
par sport et loisirs 
à partir de 19h30 
suivi d'un concert

Week-end 
des 11 et 12 avril
Salon auto-rétro, 

par l'Écurie Mistral 
à l'espace Cristal 
de 9h à 18h30

Week-end 
des 11 et 12 avril

Quart de finale championnat
de France de twirling

Halle des sports 
à partir de 8h

Samedi 
4 avril

Concert "Les petites
oreilles" par la MJC 
à l'espace Jurietti 

à partir de 19h

Samedi 4 avril
Visite de quartier 
de la rue Bartholdi 

en présence des élus 
de 10h30 à 12h



Les enfants d’aujourd’hui sont nés à l’ère du
numérique et même si c’est un sujet de
crainte pour beaucoup de parents, l’important
est de bien les suivre dans leur exploration
plutôt que de les exclure de ces médias. Le
collège Jean Macé a donné deux conférences
sur le sujet pour informer les parents, mais
aussi les plus jeunes, de la bonne conduite à
préférer face au phénomène du numérique
omniprésent. Ces deux exposés ont 
fortement intéressé les élus en charge de
l’enseignement, de la petite enfance et de 
la jeunesse et les ont inspirés comme ils l’ont 
expliqué à Portes-Infos.

FAIRE COHABITER DES ENFANTS 
ET TOUS LES OBJETS CONNECTÉS  

Ordinateur, tablette, console... votre enfant, de
moins de 12 ans, est fasciné par les écrans de
toutes sortes. Au début, on trouve cela mignon,
mais peut-être faut-il s’inquiéter des consé-
quences, d’autant que son comportement peut
changer notamment s'il s'intéresse plus aux
jeux vidéos qu'aux jeux manuels et qu'il s'isole.
Le docteur Christine Canard, pédo psychiatre
et ingénieur au CNRS, invitée par le collège
Jean Macé le mardi 27 janvier a détaillé les
comportements à risque et les moyens de sor-
tir de ces situations. Ce qui peut perturber les
parents : l’enfant ressent une forte frustration
quand on lui demande de quitter l’écran. On
pense alors qu’à son âge, il s’occuperait mieux
avec des coloriages ou des petites briques
pour développer son imaginaire. Chaque cas
est alors particulier. Par exemple, il délaisse les
jeux d’extérieur et les jouets manuels, comme
les livres dont il réclame la version numérique.
Les enfants de cette génération considèrent les
écrans comme des jouets. Mais si l’enfant
passe trop de temps dessus, c’est peut-être
qu’il veut faire comme les grands. Ou qu’il se
sent seul. Il faut donc le détourner de ses jeux
vidéo, et prendre le temps de jouer avec lui. Le
jeu sur écran est souvent un enjeu d’autorité.
Par exemple, l’Académie américaine de pédia-
trie conseille une heure d’écran par jour au
maximum pour les moins de 10 ans. D’ailleurs
un trop long temps de jeu sur écran, peu créer
de l’énervement chez les jeunes enfants. De
même que les laisser s'endormir devant un
écran peut perturber l'endormissement et le
sommeil. En matière de dialogue la praticienne
conseille de dire à l’enfant: « Tu n’es pas puni,

mais à ton âge, une heure c’est suffisant. »
Pour choisir un jeu, repérez le pictogramme
PEGI 3 ans sur la boîte. Cela indique que le jeu
est approprié à son âge. Vous pouvez aussi
consulter les sites spécialisés (numerikids.com,
www.pedagojeux.fr…) ou demander à un ven-
deur. De la même manière, utiliser les tablettes
pour l’apprentissage ne remplace pas l’ap-
prentissage de la synchronisation des mouve-
ments, ni de sa gestion de l’espace, importante
aux alentours de 3-4 ans. Le graphisme et les
travaux manuels restent donc indispensables.
Plus tard, c’est le développement de son ima-
ginaire qui a besoin des jeux de constructions
ou de mise en situation (Lego, Playmobile…).
En conséquence, dans les écoles portoises, il
y aura bien des tablettes tactiles, pour que les
petits portois ne soient pas déconnectés de
leurs camarades des autres écoles, mais seu-
lement en tant qu'outil de travail.

INTERNET ET LES ADOS : 
ACCOMPAGNER POUR MIEUX PRÉVENIR

Selon un sondage pour l’association "La voix
de l’Enfant", moins de 3 ados sur 10 discutent
avec leurs parents de ce qu’ils font sur inter-
net. Même s’il s’agit d’une évidence, la pro-
gression de Facebook chez les ados franca̧is
est fulgurante ! Le reśeau social est le préféré
des plus jeunes... Les chiffres parlent d’eux-
mem̂es : avec 92% des 15-17 ans qui dećla-
rent avoir un profil (75% en 2010), 80% des
13-15 ans (75% en 2010) et 64% des 11-13
ans (55% en 2010), le reśeau social s’impose
comme la star incontournable des colleg̀es et
des lycées français. Ce dernier chiffre est le
plus embarrassant, puisque Facebook n’est
pas censé accepter les profils des moins de 13
ans. La publication de photos et de videós ex-
plose, elle aussi, chez 86% des 15-17 ans et
55% des 11-13 ans qui reconnaissent publier
des videós et des photos personnelles sur ce
média. La protection des données person-

nelles des mineurs sur les reśeaux est sans
aucun doute devenue un enjeu incontourna-
ble. D’autant, qu’une forme d’émulation se
crée au sein des plus jeunes, à celui qui aura
le plus "d’amis". Ils sont en effet très nom-
breux à s’exposer inconsciemment. Avec
presque 7 enfants de 11 a ̀13 ans sur 10 qui
reconnaissent ne protéger aucune informa-
tion sur le réseau social. Ainsi, les adoles-
cents acceptent les invitations de discussions
en ligne de la part de parfaits inconnus. 36%
des colleǵiens et 34% des lyceéns dećlarent
ne jamais recevoir de conseils de la part de
leurs parents pour mieux utiliser cet outil... La
conférence du 5 mars avait pour but de mon-
trer aux parents présents les rudiments de
sécurisation à mettre en place sur le profil Fa-
cebook des enfants. Une manière de préve-
nir contre le cyber-harcèlement de plus en
plus présent chez les collégiens. Il s’agissait
également d’expliquer les recours possibles
en cas de problèmes de ce type. Car le
cyber-harcèlement est un crime puni par la
loi. Il faut donc retenir qu’avec internet, il ne
s’agit plus d’éviter les risques, mais de per-
mettre aux plus jeunes de courir un minimum
de risques, avec le maximum de précautions.
Là est le rôle des parents associé à une meil-
leure communication. C. D-W

« Aujourd'hui, les directeurs d'écoles
sont satisfaits du matériel informatique
existant. Maintenant que le niveau d'équi-
pement est identique dans toutes les écoles,
nous avons convenu d'une nouvelle orienta-
tion dans le choix du matériel informatique
pour les six prochaines années. Ainsi, par
classe, les écoles maternelles se verront do-
tées d'une tablette et les écoles élémentaires
d'un ordinateur por-
table couplé d'un
vidéo projecteur. »

Corine 
Arsac-Marze

8e adjointe 
en charge 

de l'enseignement
et de la petite 

enfance
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Génération numérique
Protéger, guider et accompagner 
les enfants et ados à l'ère du haut débit.



Directeur Général Adjoint de HM Clause 
depuis 2007, Franck Berger regarde vers
l’avenir. Un avenir pour Portes-lès-Valence 
et son territoire offert par le développement 
de l’entreprise de création variétale en 
semence potagère et céréalière.  Fleuron 
de l’industrie portoise, HM Clause donne un
petit côté Silicone Valley à la zone de la
Motte. Une description qui se rapproche 
un peu des expériences internationales 
du directeur de l’entreprise multinationale.
Entre deux conférences avec  la Californie 
et Tokyo,  Franck Berger nous explique 
sa vision pour le territoire qui a vu naître
l’entreprise Tézier en 1785. 

Si le nom de HM Clause n’est pas encore
populaire, Le nom de Tèzier évoque déjà
plus de souvenirs aux Portois. Semencier
historique du valentinois, l’entreprise fait au-
jourd’hui partie d’un groupement de sociétés
implantées dans le monde entier, regrou-
pées dans une coopérative, Limagrain,
basée dans le Puy-de-Dôme, HM Clause
suit des valeurs de proximités et d’échanges
de compétences avec les agriculteurs. Des
valeurs que partage Franck Berger. « C’est
pour moi un élément, important de notre tra-
vail. Nous travaillons selon les demandes
des agriculteurs, pour les agriculteurs. » In-
génieur agronome de formation, l’actuel di-
recteur général adjoint de HM Clause a
appris toutes les facettes du métier au cours

de sa carrière marquée par
de nombreuses expériences
à l’étranger. S’il débute à
Montélimar en 1985, il part
pour la Californie, en 1997 et
poursuit son exploration du
métier à l’international au
Japon en 2001. « Toutes ces expériences
m’ont permis de percevoir les différentes mé-
thodes de travail. Le multiculturalisme est une
donnée contemporaine qu’on ne peut plus né-
gliger. Il faut savoir travailler avec le monde
entier. » Savoir travailler avec le monde en-
tier, c’est indispensable chez HM Clause, en-
treprise qui emploie plus de 1600 salariés
dans plus de 30 pays différents. Les Etats-
Unis, le Mexique et l'Italie sont ses trois prin-
cipaux acheteurs. Franck Berger travaille
d’ailleurs en partenariat direct avec le direc-
teur général de l’entreprise, l’américain Mat-
thew Jonhson. 

Cependant Franck Berger ne regarde pas seu-
lement au-delà de nos frontières, ces projets
sont fixés sur le territoire historique de l’entre-
prise. « HM Clause fait partie de ces entre-
prises tournées vers l’avenir. Et l’avenir, c’est
un territoire ouvert au monde. Ce que j’aime-
rais voir, pour l’entreprise, mais également
pour le territoire, c’est la création de classes
internationales au Lycée de Valence et dans
les plus petites écoles aussi. Nous avons déjà
fait un grand pas avec le TGV, pourquoi ne
pas aller plus loin? » Le directeur est satisfait
que la nouvelle municipalité s’intéresse plus à
la vie des entreprises. Car les entreprises par-
ticipent au développement du territoire et un
travail en commun est nécessaire pour faire
évoluer la ville. Une des caractéristiques do-
minantes de l’entreprise est son ancrage pa-
trimonial. En France, le site de Portes est un
cœur qui n’est pas mobile. La stratégie de l’en-
treprise est au regroupement plutôt qu’à l’écla-

Franck Berger
Directeur de HM Clause
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tement. En 6 ans, elle est passée de 7 à 4
sites sur le territoire national. HM Clause
Portes-lès-Valence se doit donc d’être à la
hauteur des attentes du groupe en matière de
recrutement, mais aussi, de notoriété et de
confiance locale. 
A son niveau, Franck Berger est donc un ac-
teur de la vie locale. Impliqué dans des asso-
ciations, il confie avec modestie que son statut
de chef d’entreprise fait confiance et lui donne
une crédibilité. Malgré un emploi du temps
professionnel chargé, il est le trésorier d’une
association sportive. D’autre part, Franck Ber-
ger révèle son grand intérêt pour le Train-
Théâtre et sa programmation. Quand il a le
temps, il profite de la belle scène régionale
portoise devant un concert. Amateur d’art, il a
également initié des expositions au sein
même des locaux de HM Clause. Par exemple
en 2013, autour du travail réalisé par les labo-
ratoires, la recherche biologique sur les se-
mences potagères et céréalières, des artistes
ont peint des œuvres toujours exposées dans
le hall. Un grand concours de photographies
a également mis en scène les différents mé-
tiers du semencier, présentant les sites à tra-
vers le monde. « Nous passons beaucoup de
temps ensemble, dans ces locaux, à travail-
ler. J’ai envie d’ajouter de l’humain, de l’art, de
la culture. J’aimerais tisser des liens au sein
de cet environnement immédiat qu’est le lieu
professionnel. » Et bien sûr, ces événements
permettent de faire connaître l’entreprise. Ou
du moins de rappeler que Tézier est toujours
là, mais sous un autre nom.

HM CLAUSE EN CHIFFRE :
n Est parmis les 3 premières 

entreprises mondiales 
de semences agricoles

n 5e entreprise en Drome Ardèche
n 400 emplois en Drôme



Le grand concours de chant du 21 juin "Voix
en scène" a présenté son jury. Composé 
de professionnels et d’un représentant 
du public, l’auditoire de sélection 
du concours portois est motivé 
pour découvrir une nouvelle pépite. 

Le grand retour des concours de chant à
Portes-lès-Valence est couronné par la pré-
sence en temps de président du jury de Mi-
chael Jones. On ne pouvait trouver mieux
pour cette première édition qu’une personne
aussi complète que ce guitariste, auteur com-
positeur et interprète. Il proposera également
un concert pour présenter son dernier album

"40-60" pendant les délibérations. Le reste
du jury sera représenté par David Granier :
producteur manager d’artistes et musicien,
Christophe Cirillo : auteur compositeur, mu-
sicien chanteur et actuellement en première
partie des concerts de Callogero, Guillaume
Sockeel : journaliste Chérie FM, un représen-
tant du secteur culturel du Dauphiné, le coordi-
nateur du service animation et un représentant
du jeune public. 
Comme expliqué dans le précédent Portes-
Infos, trois catégories seront représentées :
Enfant de 11 à 18 ans, adulte + de 18 ans et
auteur compositeur. Seule la catégorie "auteur
compositeur" sera sélectionnée par écoute

CD, les deux autres seront invitées à une au-
dition le 19 avril à l’espace Baronissi après
avoir déposé un dossier d’inscription avant fin
mars 2015. Lors de ces écoutes et auditions
une quinzaine de candidats seront sélection-
nés pour la finale.
Cette finale aura lieu chaque année pour la
fête de la musique le 21 juin sur la place de la
mairie et sera toujours parrainée et présidée
par une personnalité du milieu artistique.

"Voix en scène" a son jury !
Ils tendront l'oreille aux côtés de Michael Jones.

Retour sur...
nn Samedi 7 mars, Vanessa Balezeau a été
élue Miss Vallée de la Drome 2015. La com-
pétition s’est déroulée pour la 1ère fois, à
Portes, en lieu et place de Livron, ville histo-
rique du concours local. Cette année Portes a
eu l’honneur d’accueillir cette célébration de

la beauté féminine, à l’espace Cristal. En effet,
la présidente du comité Miss France, Sylvie
Tellier, était exceptionnellement présente. Et le
comité local voulait honorer cette présence par
une mise en scène et un spectacle à la hau-
teur et l’espace Cristal était tout indiqué pour
cette occasion. Nous souhaitons donc bonne
chance à Vanessa pour les sélections de Miss
Dauphiné. 

nn Pièce "Nous les filles". Si la
veille au soir, la beauté drômoise
était mise à l’honneur avec l’élec-
tion de Miss Vallée de la Drôme,
le dimanche 8 mars, Portes-lès-
Valence célébrait la Journée In-
ternationale des Droits
des Femmes par une
pièce de théâtre écrite
par une portoise. L'en-
trée gratuite de cette
pièce pour toutes les
portoises, a été très ap-
préciée, car ces der-
nières sont venues en
nombre profiter de ce
spectacle. Drôle, tou-
chante, osée parfois, la
pièce parle aux femmes
d’aujourd’hui, des femmes d’au-
jourd’hui. Abordant des sujets
contemporains, comme le di-
vorce, le choix d’avoir ou non un
enfant, ou plus historique,
l’émancipation de la femme par
le travail, toutes les portoises ont
pu se reconnaître dans cette

pièce sur l’amour et l’amitié. Lilian Cham-
bonnet, élu en charge de l’animation, à l’ini-
tiative de cette représentation, avec le CCAS,
s’inquiétait et prévenait avant le spectacle que
certain public puisse être troublé par les pro-
pos tenus lors de certaines scènes. Mais, les
visages étaient souriants à la sortie de l’es-
pace Cristal. « Oui, c’est un peu cru à des mo-
ments, mais rien de pire de ce que l’on peut
voir à la télé. J’ai passé un très bon moment
et j’invite la municipalité à recommencer ce
genre d’initiative. » assure une portoise en-
thousiaste. Les messieurs présents de leur
côté, affichent un sourire moins assuré. « C’est
vraiment comme ça que vous nous voyez?
» Interroge l’un. « J’espère que la prochaine

génération de femmes, n’aura pas à s’inquié-
ter de toutes ces questions. » soupire un autre
en serrant contre lui sa fille d’une quinzaine
d’années. Pour Cécilia Despesse, portoise,
auteur de la pièce, aussi, les deux représen-
tations étaient des réussites. Alors peut être
une nouvelle pièce de Cécilia à l’espace Cris-
tal dans les prochaines années.

Culture
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n Arthur Ribo invente des histoires extraor-
dinaires, poétiques, furieuses, drôles et
émouvantes... Du jazz au rock en passant
par des influences pop, reggae ou plus
orientales, il rebondit sur les mots offerts
du public. Des mots qu'il triture pour en
extraire le meilleur.

Dyptik (Souhail Marchiche & Mehdi Meghari
avec la Cie Malienne Dogmen G.)

Samedi 11 avril 
à 15h et 20h30
Danse hip hop. Les gestes
des uns prolongent ceux des
autres. On est séduit par
l'énergie et le talent croisé de
ces 8 danseurs d'une impa-
rable technique. Terriblement
esthétique, dynamique, hu-
maniste et généreux.
1ère partie : Présentation
des groupes amateurs
issus du tremplin hip
hop 26/07.

sence qui semble indomptable, une verve
poétique qui force le respect. Chant d'amour
à la musique, à la liberté, à la vie, le chant de
Melissmell demeure toujours poignant.

Le siffleur  -  Arthur Ribo
Mardi 7 avril à 20h30
Soirée décalée très musicale.
n Sur les plus beaux airs de la musique clas-

sique. Quand il ne siffle pas, le siffleur
parle, d'ailleurs il parle autant qu'il siffle, car
il doit reposer ses labiales. C'est drôle, frais
et léger, pertinent et impertinent : le siffleur,
un artiste philharmonique !

Mon frère, ma princesse
Mercredi 1er avril à 18h30
JEUNE PUBLIC
Théâtre par la Cie Les Veilleurs. 
"Un jour, je voudrais être maman, Nina. C'est
ça que je voudrais. Et être une princesse, je
voudrais bien..." souffle Alyan, petit garçon de
5 ans. Que faire quand son petit frère est si dif-
férent et jusqu'où ira-t-elle pour le protéger ?

Melissmell
Jeudi 2 avril à 20h30
Melissmell, c'est un choc dans le paysage de
la chanson. Une voix comme un cri, une pré-
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Au Train-Cinéma
à l'affiche prochainement

Au Train-Théâtre



Depuis 2008 et conformément à la loi, chaque groupe politique peut s’exprimer une fois par mois et sans thème imposé dans ces colonnes. 
Les textes de ces tribunes n’engagent que leurs auteurs et en aucun cas la rédaction du journal.

Libre Opinion
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Stop à la démagogie, place aux actes

Assez de tous ces propos calomnieux de la part de ceux qui se posent en donneurs de leçon : Mais quelles leçons rece-
voir de l’ensemble des élus de Portes Citoyenne !!! 
Nous savons que c’est seulement par un comportement exemplaire et une politique active de résultats que nous par-
viendrons à rétablir la confiance en l’action publique.
En un an, nous avons déjà réalisé un grand nombre de nos engagements municipaux comme les rythmes scolaires gra-
tuits, le gel de la fiscalité, la création de la cellule emploi, la création de la commission extra municipale sur le handicap-
accessibilité, vous donner accès aux logements sociaux en priorité, actualisation du barème des associations avec même
une augmentation de l’enveloppe globale, la réactivation du jumelage avec Baronissi, inscrire le gel de la fiscalité, dans
les projets de l’agglomération la piscine couverte...
En matière de sécurité et afin d'assurer votre tranquillité, nous avons augmenté les moyens humains avec l'arrivée de trois
nouveaux policiers municipaux pour une présence sur le terrain plus forte. Nous allons également mettre en place les
moyens matériels par la vidéoprotection de façon à prévenir la délinquance et lutter contre les cambriolages.
Depuis, notre arrivée, nous combattons le sectarisme, en travaillant avec toutes les personnes de bonne volonté, l’en-
semble des associations, des entreprises et tous ceux qui servent le dynamisme Portois. 
Nous ne nous laisserons pas enfermer dans une caricature Droite/Gauche. Notre seul objectif est l’efficacité de la politique
municipale au bénéfice de tous les Portois. Par-delà les discours partisans, nous voulons rassembler toutes celles et ceux
qui partagent les valeurs d'équité, d'ordre, de mérite, de travail, de responsabilité et qui ont compris que les problèmes éco-
nomiques et sociaux sont trop forts pour supporter une guéguerre politicienne qui use notre république et les citoyens. 
Nous avons la chance d’avoir un Maire reconnu pour son franc parlé, son énergie, qui s’occupe de tous vos problèmes
et qui obtient des résultats par sa ténacité et ses compétences.

Les adjoints et délégués de la majorité, Daniel Grousson, Suzanne Brot, Lilian Chambonnet, 
Sabine Tauleigne, Freddy Vasseur, Stéphanie Houset, Antonin Koszulinski, Corine Arsac-Marze, 

Patrick Groupierre, Éric Gradelle et Philippe Millot, pour le groupe "Agir et mieux vivre"

Et maintenant Reyes ?
Suite à l’interpellation insistante des élus de Portes Citoyenne en conseil municipal, l’adjoint à l’économie a fini par don-
ner le nombre de chômeurs sur notre commune : 753 ! On voit là la belle « efficacité » de la fameuse cellule emploi mise
en place par la mairie …
Pendant ce temps, la saignée des emplois se poursuit. Après la fermeture d’Atlas, après le ralentissement généralisé des
activités du BTP, voici l’annonce de 20 suppressions d’emplois dans le groupe REYES – VERDOL. Implanté sur La Voulte,
Granges-lès-Beaumont, le groupe Reyes qui exporte à 90 % ses fabrications a 2 unités de production dans la Z.I des Au-
réats : 1 sur Portes-lès-Valence et une sur Valence (ex SWISSTEX).
Après la récente reprise de l’ex SWISSTEX par Reyes, ces 20 suppressions d’emplois dans l’activité textile sont-elles la
volonté du groupe REYES- VERDOL de dépecer un fleuron, pillant un savoir-faire, son carnet de commandes, sa tech-
nologie ? Ces suppressions d’emplois sont scandaleuses alors que 3 filiales du groupe Reyes ont bénéficié de 240.000€
d’exonérations d’impôts via le fameux CICE (crédit d’impôt et d’emploi compétitivité) du gouvernement. Exonérations ré-
clamées à corps et à cris par les parlementaires UDI-UMP et le MEDEF, sans contreparties d’emploi ni contrôle.
Parce que l’emploi est une priorité et en solidarité avec les salariés concernés, Pierre Trapier et Jean-Michel Bochaton
ont interpellé le Préfet de la Drôme afin qu’il agisse pour  la défense de l’emploi et des activités. 

Pierre Trapier, Myriam Comon, Jean-Michel Bochaton, Chantal Gamel-Berard, Ali Chaabi, Marjolaine Bouvier,
conseillers municipaux d'opposition pour le groupe "Portes Citoyenne"

Les caméras de vidéosurveillance
Des caméras de vidéosurveillance dans les écoles, les collèges, les lycées, ce n’est pas ce que nous voulons ! La pa-
rano de l’agression dans les établissements scolaires prend de l’ampleur et on peut comprendre que certains s’angois-
sent, mais décider d’installer des caméras dans ces établissements est une première qui va trop loin. Si la vidéo
protection/surveillance est un outil dans certains espaces, il n’est pas concevable dans l’espace scolaire. Il ne faut pas
oublier qu’avant d’être des élèves, ce sont avant tout des enfants. Il faut privilégier la formation et augmenter la présence
des enseignants, des surveillants, des éducateurs, des assistantes sociales et des infirmières, afin que nos enfants et pe-
tits-enfants se développent, grandissent, s’épanouissent, pour le bien vivre ensemble. Etre filmé en permanence, ce n’est
pas évoluer dans un environnement sain. C’est signifier aux enfants que l’on se méfie d’eux, qu’on contrôle leurs faits et
gestes. Où est le respect de la liberté individuelle et de la confiance ?

Sandrine Augier, conseillère municipale d'opposition, membre socialiste
"Ndlr : depuis l'arrêt du Conseil d'Etat du 7 mai 2012, il est rappelé que tout article de propagande électorale publié en période électorale par 
un candidat dans les tribunes libres peut être qualifié de dépense électorale par le juge. Son auteur est seul responsable de son contenu."



PHARMACIES DE GARDE

Mars
Samedi 28, lundi 30 : Chœur

Avril
Samedi 4 : Les Cèdres

Samedi 11, lundi 13 : Gauthier

Samedi 18, lundi 20 : Chœur

Samedi 25, lundi 27 : Les Cèdres

   Blocnotes
ÉTAT CIVIL

Naissances :

Iban Carmignani, 
Mathias Engel, 
Lou Flandrin Couperier, 
Aiden Ibanez, 
Elyo Marizon, 
Aaron Baaji, 
Mia Lovaglio

Décès :

Jean Schuller-Panizza, 
Eric Tauleigne, 
Jean Lupieri, 
Marie Domican, 
David Allibert, 
Juliette Voge née Viougeas, 
Yvonne Meysonnat née Flandin, 
Marie Thérèze Lutaud née Piq, 
Charles Jargeat, 
Josette Roux née Lengelé

CLUB AMBROISE CROIZAT

nn Dimanche 29 mars, repas 
chevreau à la ferme 
de Ranchy rdv à 9h au club.

nn Jeudi 2 avril,  anniversaires 
du 1er semestre
à 14h salle Brassens

nn Vendredi 10 avril, belote 
(fin de saison) 13h30 au club.

nn Vendredi 24 avril, pétanque 
(reprise) 13h30 au club.

nn Vendredi 15 mai, pétanque 
13h30 au club.

nn Du samedi 16 au samedi 23 mai,
Les Canaries (sur réservation).

Inscriptions aux repas et sorties
tous les jeudis matin de 9h30 à
11h30 au club. 
Renseignements : 04 75 57 24 15 -
04 75 84 01 87
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LES PORTES DE L'EMPLOI

Les Portes de l’Emploi ont fait leur as-
semblée générale le 12 mars dernier.
L’année 2014 s’est ainsi conclue sur
un bilan marqué par de nombreux
changements en matière de partena-
riat avec les collectivités locales. Les
perspectives pour 2015 sont toujours
tournées vers la recherche d’entre-
prises pour tisser des liens de
confiances. L’association est égale-
ment en recherche de bénévoles. Le
29 mai 2015 l’association fêtera ses
20 ans à la salle des mariages de la

CARTE D'IDENTITÉ : 10 + 5 ANS

Depuis le 1er janvier 2014, la durée de
validité de la carte nationale d’identité
est de 10 à 15 ans pour les personnes
majeures (plus de 18 ans). L’allonge-
ment de 5 ans concerne également
les cartes d’identité délivrées entre le 2
janvier 2004 et le 31 décembre 2013
à des personnes majeures. 

CONSEIL DE QUARTIER OUEST

n Réunion de quartier jeudi 9 avril à
18h30 à la salle Fernand Léger.

n Organisation d'une projection de
film sur l'histoire de la ville, mer-
credi 18 avril à partir de 19h à la
salle Fernand Léger

AUTORISATION DE SORTIE 
DU TERRITOIRE

L’autorisation de sortie du territoire
qui permettait à un enfant de circuler
dans certains pays sans être  ac-
compagné de ses parents, est sup-
primée depuis le 1er janvier 2013.
Désormais, l’enfant,  qu’il soit ac-
compagné ou non, peut voyager à
l’étranger avec  soit :
n sa carte nationale d’identité seule-

ment (notamment pour les pays de
l’Union Européenne, de l’espace
Schengen, la Suisse ainsi que le
Lichtenstein, Monaco, Andorre,
Saint-Martin et le Saint-Siège) ;

n son passeport ;
n son passeport accompagné d’un

visa.
Attention, si l’enfant voyage avec un
seul de ses parents, certains pays
comme l’Algérie, la Bosnie-Herzégo-
vine ou le Maroc, peuvent réclamer la
preuve que l’autre parent autorise ce
voyage. Contrairement à l’ancienne
autorisation de sortie du territoire, il
s’agit uniquement d’un courrier sur
papier libre. La légalisation de la si-
gnature de ce document est préco-
nisée (démarche à faire en mairie).

SERVICE DE L'EAU

Depuis le 16 mars, le service de
l'eau a déménagé et se situe en
mairie au 2e étage. 
Pour toutes vos démarches (rè-
glements de facture d'eau, ins-
cription abonnement) vous
pourrez venir directement en
mairie. Le numéro de téléphone
du service reste inchangé, à sa-
voir : 04 75 57 95 26.

CONSEIL DE QUARTIER CENTRE

Le conseil de quartier centre organise
ses réunions tous les derniers mardis
du mois en mairie.

AVIS DE RECHERCHE - SI VOUS ÊTES NÉS EN 1965...

... et si vous avez été scolarisés dans une des écoles primaires et/ou mater-

nelles Jean Moulin, Fernand Léger de Portes entre 1970 et 1976, et/ou au

collège Jean Macé entre 1976 et

1980, et/ou au lycée Briffaut à

Valence entre 1980 et 1983.

Nous lançons une journée de re-

trouvailles et repas de classe

1965. Si vous êtes nés avant ou

après et avez envie de nous re-

joindre, nous vous accueillerons

également avec plaisir ! Qu'on

se le dise ! Par téléphone, les ré-

seaux sociaux et système D ! Au

plaisir de se retrouver ! Pour tous

renseignements contactez Lau-

rence Marc au 06 70 74 05 19.

Repas prévu le 27 septembre à

la Truite du Père Eugène à

Beaumont (32 €).



Programme de "La Semaine Verte pour l'Environnement"

DU LUNDI 30 MARS AU DIMANCHE 5 AVRIL
Exposition ornithologique, dans le hall de la mairie, (tout public)

LUNDI 30 MARS
Conférence de presse, à 9h en mairie,(tout public)

Atelier ruches, à partir de 14h à la Ferme Margerie, (tout public)

MARDI 31 MARS
Exposition et atelier compostage, de 10h à 12h et de 14h à 16h 
à la plateforme communale du stade Gabriel Coullaud, (tout public)

Vente de composteurs et distribution de broyat ou compost, à partir de 16h, 
à la plateforme communale du stade Gabriel Coullaud, (tout public)

MERCREDI 1ER AVRIL
Visite botanique du Bois de la Chaffine, à partir de 10h, départ au Nord de la "Voie verte",(tout public)

Atelier ruches, à partir de 14h à la Ferme Margerie, (exclusivement scolaire)
Atelier ruches, à partir de 17h à la Ferme Margerie, (tout public)

JEUDI 2 AVRIL
Atelier abris à oiseaux, à partir de 9h, aux Jardins partagés, (exclusivement scolaire)

Atelier ruches, à partir de 14h à la Ferme Margerie, (exclusivement scolaire)
Atelier ruches à la ferme Margerie et atelier abris à oiseaux aux Jardins partagés, à partir de 17h, (tout public)

VENDREDI 3 AVRIL
Atelier et exposition autour de la chauve-souris, toute la journée au collège Jean Macé, (exclusivement scolaire)

SAMEDI 4 AVRIL
Opération "grand nettoyage de printemps", ramassage des déchets dans chaque quartier, à partir de 9h30, 

puis place de la mairie, récupération des déchets pour la déchèterie, 
suivi d’un apéritif offert par la municipalité (tout public)

Visite botanique du Bois de la Chaffine, à partir de 14h, départ au Nord de la "Voie verte",(tout public)

DIMANCHE 5 AVRIL
"Troc Vert" de plantes, échanges sur le principe de la gratuité, à partir de 9h aux Jardins partagés, (tout public)


